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Западные псевдоисторики не оставляют попыток 
переписать страницы Второй мировой войны и при-
своить советскую Победу над гитлеровским фашизмом 
второстепенным участникам тех событий. Они не стес-
няются искажать мировую историю. Но народ России  
не позволит фальсифицировать историю!

США уже назначили угодных 
победителей во Второй мировой 
войне. Яркий пример тому — па-
мятная монета, выпущенная 
в США компанией Bradford 
Exchange в честь приближа-
ющегося 75-летия Великой 
Победы. Американцы назначили 
себя главным победителем, по-
этому на аверсе монеты изобра-
жены президент США Гарри Тру-
мэн и генерал Дуайт Эйзенхауэр. 
В число победителей включены 
Англия и Франция, чьи флаги на-
ряду с американским отчеканены 
на реверсе монеты. Об СССР, по-
бедившем гитлеровский фашизм 
и освободившем Европу от пора-
бощения, о Генералиссимусе И.В. 
Сталине, под чьим руководством 
достигнута Победа, на монете 
нет никакого упоминания. 

«Монета без СССР — ре-
зультат антисоветизма и русо-
фобии, которые проявляются 
в политике Запада и влас-
тей капиталистической РФ», 
— заявляют коммунисты. По 
России проходят собрания 
КПРФ совместно с участника-
ми левых движений под ло-
зунгом «Защитим историче-
скую правду, отстоим истину  
о Победе СССР!». 

На бюро Саратовского обко-
ма КПРФ принято заявление, в 
котором коммунисты, активис-
ты общественных организаций 
призвали граждан России дать 
жесткий отпор фальсифика-
торам. «За попытками извра-
тить историю стоит желание не 
просто принизить роль Совет-
ского Союза в войне, но и пе-
ресмотреть её итоги, что неми-
нуемо приведет к обоснованию 
передела политической карты 
мира и новым кровопролитным 
войнам, а это в эпоху ядерного 
оружия приведет к самым не-
предсказуемым последствиям», —  
говорится в заявлении.

Первый секретарь Са-
ратовского обкома КПРФ, 
депутат Госдумы фракции 
КПРФ Ольга Николаевна 
Алимова, комментируя про-
исходящее, указывает на ис-
токи лжеисторических иници- 
атив Запада: 

— В нашей стране ежегодно 
накануне Дня Победы прихо-
дится видеть и слышать что-то 
«новое», отдающее фальшью о 
Великой Отечественной войне, 
распространяются вымыслы о 
нечистоплотности советских сол-
дат, граждан. Не исключено, что 
в преддверии 75-летия Великой 
Победы будут муссироваться по-

добные темы. Некоторые «авто-
ры» не оставляют попыток «до-
казать», что ни Советский Союз, 
ни советский народ не имеют от-
ношения к Победе и что не было 
руководящей и направляющей 
роли Компартии Советского Со-
юза, Генералиссимуса И.В. Ста-
лина. Кто угодно якобы добывал 
Победу, но не Страна Советов. 
Эта идея и отражена на амери-
канской монете.

И поразительно то, что ны-
нешнее руководство страны 
спокойно проглатывает эту ин-
формацию или делает вид, что 

она до него не доходит. А может, 
кому-то это даже и нравится? Кто 
её, нынешнюю власть, поймет…

Обычно за несколько дней 
до празднования Дня Победы 
официальные представители на-
чинают вспоминать о подвигах 
участников войны, о «детях вой-
ны», показывают фильмы, спек-
такли в честь «детей войны», 
рассказывают об их тяжелом де-
тстве, но закон в их поддержку 
не желают принимать. Это гово-
рит об их истинном отношении  
к этому поколению. 

Когда президент, руководи-
тели страны не выговаривают 
«советский народ», хотя сами 
родились, выросли в советской 
стране, когда президент Путин 
идет в «Бессмертном полку» с 
портретом отца, но флаг СССР, 
страны-победителя, вызыва-
ет раздражение, всё это выдает 
их истинное отношение к исто-
рии. Власти стараются не упо-
минать Компартию СССР, как 
можно реже называть имена ве-
ликих полководцев, как будто 
народ сам собой пошел на войну  
и толпой воевал… 

 Но мы знаем, что организация 
в армии была на высоком уров-
не, что руководили всем Глав-
нокомандующий, выдающиеся 
военачальники и командиры, что 
было партизанское движение, 

героическое подполье в тылу 
врага и многое другое… А нынеш-
ние власти и обслуживающие их 
лица делают вид, что ничего та-
кого вроде бы не было.

К Сталину проявляется враж-
дебное отношение, замалчи-
вается его величие. Это и есть 
злобный антисоветизм. Но мы 
помним, что за 30 лет руко-
водства страной Сталин под-
нял Советский Союз из руин, 
сделал нашу державу великой, 
его гений сыграл ведущую роль  
в Великой Победе. 

Когда драпируют Мавзолей, 

— это тоже злобный антисове-
тизм, что вызывает крайне не-
гативную реакцию у нормальных 
людей. И если руководство стра-
ны от этого не коробит, если не 
пресекается шельмование Гене-
ралиссимуса, человека, создав-
шего государство, в котором они 
родились, это, на мой взгляд, 

равносильно предательству  
праха своих родителей. 

…Я с огромным уважени-
ем отношусь к истории нашей 
страны. Были и тяжелые пе-
риоды, и героические, и не-
понятные. Но то, что держава 
была великой и с ней счита-
лись, это замолчать невоз-
можно. Хотя эти попытки не 
прекращаются. 

Наши коммунисты и наши сто-
ронники проводили  в Саратов-
ской области акцию «Каждому 
музею, каждой школе — копию 
Знамени Победы». И, представь-
те себе, нам запретили переда-
вать в школы наш главный сим-
вол Победы! Почему? Всё просто. 
Руководители учреждений смот-
рят, как к этому относится власть 
в России, и не хотят идти против 
желания высших чиновников. 
Они позволяют себе только то, 
что позволено официально. 

В Саратове есть замечатель-
ная Соколовая гора, там собраны 
уникальные военные экспонаты 
— легендарные «катюши», тан-
ки, санитарный поезд, самолеты, 
машины и другая техника времен 
Великой Отечественной войны, 
есть аллея великих российских 
и советских полководцев. Но 
местные власти категорически 
не разрешают установить бюст 
Сталина. Люди хотят, а власти 
— против. Мы спрашиваем: по-
чему? Нам отвечают: а причем 
здесь Сталин? Поразительно… 
Разве не Сталин руководил пол-
ководцами, представленными на 
аллее? Это всё равно, как если 
бы мы сказали, что Путин — не 
Главнокомандующий и что он 
никакого отношения не имеет 
к деятельности армии, наших  
Вооруженных сил. Но это же не 
так, он — Главнокомандующий. 

В нынешних учебниках исто-
рии на изучение Великой Оте-
чественной войны отводится 
всего 6 часов. О какой истори-
ческой памяти можно говорить? 
При таком отношении к истории, 
к самым значимым периодам для 
нашей страны мы будем и даль-
ше сталкиваться с невежеством 
в области исторических знаний. 
Полагаю, что истинная история 
будет не только переписываться, 
но и забываться.

Нас убеждают, что новая 
Россия — великая. Но какая 
ж она великая, если не хочет 
вспоминать о своих предках? 
Если верхушка новой России в 
своих политических, историчес-
ких предпочтениях руководству-
ется желанием понравиться дяде 
Сэму, то в этом и есть величие? 

К счастью, в народе живут 

иные идеалы. Мы видим, как 
молодежь читает, изучает, ста-
вит спектакли по исторически 
верным, честным материалам. 
Искренний, прекрасный спек-
такль «Хатынь» мне посчаст-
ливилось посмотреть в поселке 
Светлом, его поставил молодой 
режиссер Сергей Ганиев, все 

роли играли школьники. Это был  
живой урок истории.

А молодежному движению 
«Молодая гвардия», сформиро-
ванному «Единой Россией», мы 
подарили роман А. Фадеева о 
подвиге краснодонцев. Ребята 
называют себя «Молодой гварди-
ей», но не знают, кто такие мо-
лодогвардейцы. Мы преподали 
им урок истории. 

Живые уроки истории препо-
давали детям и ветераны войны. 
Правда, с некоторых пор в школы 
перестали приглашать фронтови-
ков, которые в своих рассказах 
говорили ребятам: «Мы действи-
тельно шли в бой со словами «За 
Родину, за Сталина!» 

Искажение нашей истории 
происходит только потому, что 
руководство нашей страны при-
нимает позицию Запада, согла-
шается с их оценками, с их пред-
ложениями забыть историческую 
правду, забыть наших героев, 
наши подвиги и даже опуститься 
до очернения нашего прошлого. 

Как воспринимать инструк-
цию, выпущенную перед шестви-
ем «Бессмертный полк», которой 
вводился запрет на советские 
знамена, на портреты Сталина, 
полководцев Великой Отечест-
венной войны? А потом, когда та-
кое  безобразие получило широ-
кую огласку, эти «инструкторы» 
пошли как бы на попятную. 

…Я поверю в искреннее от-
ношение президента Путина 
к Великой Победе советско-
го народа в Великой Отечес-
твенной войне только тогда, 
когда он выйдет в Госдуму с 
инициативой принять закон 
«О детях военного време-
ни». Не такая уж большая сум-
ма потребуется для этого. На 
олигархов, на банки тратится  
в сотни раз больше. 

Я поверю в искреннее от-
ношение президента Путина к 
Великой Победе советского на-
рода в Великой Отечественной 
войне, когда 9 Мая переста-
нут драпировать Мавзолей  
В.И. Ленина, когда президент 
будет с гордостью произно-
сить — советский народ побе-
дил, Советский Союз одержал 
Победу в Великой Отечест-
венной войне под руководс-
твом Коммунистической пар-
тии Советского Союза, под 
руководством Генералисси-
муса И.В. Сталина. 

Всё остальное — от лукавого. 

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

В Госдуму внесли зако-
нопроект, предлагающий в 
День Победы и дни воинской 
славы вывешивать или под-
нимать на флагшток в Горо-
дах-героях копии Знамени 
Победы наряду с российским 
триколором.

Авторами инициативы высту-
пили депутаты фракции КПРФ во 
главе с лидером партии Геннадием 
Зюгановым. Изменения планиру-
ются в ФЗ «О Знамени Победы».

Предлагается дополнить до-
кумент статьей о том, что копии 
Знамени Победы в День Победы 
и дни воинской славы вывеши-
ваются во всех городах-героях, 
городах воинской славы, а также 
в воинских частях Вооруженных 
сил России, перечень которых 
определит Минобороны.

Авторы проекта напоминают, 
что 9 мая 2020 года будет праз-
дноваться 75-летний юбилей 
Победы в Великой Отечествен-

ной войне. Подчеркивается, что 
документ разработан «в целях 
патриотического воспитания во-
еннослужащих Вооруженных сил 
Российской Федерации на геро-
ических примерах, проявленных 
советскими воинами… в ходе 
Великой Отечественной войны 
1941—1945 годов».

Парламентская газета.  
2019. 29 мая

7 июня на трассе по дороге 
в Усть-Курдюм молодые ком-
мунисты Саратова провели 
пикет против строительства 
в пос. Горном Краснопарти-
занского района Саратовской 
области завода по перера-

ботке отходов I и II класса  
опасности.

Главная цель пикета — не 
дать превратить нашу область в 
хранилище «смерти» или ядови-
тую пустыню!

Юрий СТЕПАНОВ

В Саратовской области по 
состоянию на конец минув-
шего года на учете со злока-
чественными новообразова-
ниями стояли 64 тысячи 761 
человек (2,6% от общей чис-
ленности жителей региона), 
что составляет 2 тысячи 620 
человек на 100 тысяч насе-
ления. Доля больных, про-
живающих в сельской мес-
тности, — 19,6% (12 тысяч  
693 человека). 

За 2018 год страшный диагноз 
был поставлен 10 тысячам 40 са-
ратовцам; почти в 25%  (2 тыся-
чи 497 человек) случаев заболе-
вания были выявлены активно, 
то есть в ходе профосмотров, 
диспансеризации и так далее. 
Летальность от онкозаболеваний 
в общей структуре смертности 
среди наших земляков составила 
6,3%. По данному показателю мы 
занимаем 5-е место в ПФО (ли-
дер — Кировская область с 7,6%) 
при среднем по округу 5,9%. 

Пятая часть граждан (20,7%), 
у которых в прошлом году был 
диагностирован рак, имели он-
кологию в запущенной, чет-
вертой стадии. Летальность на 
первом году жизни с момента ус-
тановления диагноза в регионе  
достигала 22,3%. 

Что касается онкологии сре-
ди несовершеннолетних, то на 
конец минувшего года на учете 
со злокачественными новообра-
зованиями стояли 372 ребенка 
(81,6 на 100 тысяч населения). 
Из них 52 случая были выявлены 
в 2018 году. 

Данные взяты из статисти-
ческого сборника «Состояние 
онкологической помощи на-
селению России в 2018 году». 
М.: МНИОИ им. П.А. Герце-
на — филиал ФГБУ «НМИЦ 
радиологии» Минздрава  
России, 2019.

Telegram-канал  
«Театр Взрослого Зрителя» 

Уважаемые медицинские работники,  
люди самой «великой» профессии на Земле!

От всей души поздравляю вас  с профессиональным праздником!
Уверена, что люди, посвятившие себя медицине, — это особен-

ные люди: смелые, сильные, трудолюбивые, способные на полную 
самоотдачу. Только обладая такими выдающимися качествами, 
можно каждый день встречаться с человеческой болью, помогать, 
спасать, вселять надежду и оптимизм, невзирая на время суток. 

Пусть высокий профессионализм, отзывчивость, милосердие и 
ваш благородный труд принесут благие плоды нашей Саратовской 
области и каждому жителю региона! 

Сердечно желаю всем вам профессиональных успехов, крепко-
го здоровья и благополучия! С праздником!

Ольга АЛИМОВА,  
первый секретарь Саратовского обкома КПРФ, депутат Госдумы РФ

Инициатива КПРФ в Госдуме

К  75-ЛЕТИЮ  ВЕЛИКОй  ПОбЕды
Ольга АЛИМОВА: 

историю замолчать невозможно

только факты

Как онкология  
выкашивает саратовцев

НЕТ —  хранилищу 
«смерти» в Горном!

На портале «Change.org» 
размещена петиция против 
строительства в Саратовской 
области в посёлке Горный 
«Производственно-техни-
ческого комплекса по обра-
ботке, утилизации и обезв-
реживанию отходов I и II 
классов опасности». Уже во-
семь тысяч жителей региона  
подписали ее.

Обращение обеспокоенных 
саратовцев направлено в адрес 

Правительства РФ, Министерства 
здравоохранения РФ, «Росатома» 
и министерства природных ре-
сурсов Саратовской области.

Всего к концу 2024 года долж-
но быть создано 7 подобных ком-
плексов, вместе с Горным под 
переработку опасных отходов 
переоборудуют предприятия в 
Камбарке (Удмуртия), Щучьем 
(Курганская область) и Мирном 
(Кировская область)…

В нашу область будут свозить-

ся всевозможные радиоактивные 
элементы и, скорее всего, не 
только из России, но и из-за ру-
бежа. Будем ли мы терпеть пос-
ледствия проекта, подписанного 
без нашего согласия? 

Пока  строительство не нача-
лось, просим не остаться рав-
нодушными и приложить усилия 
для остановки проекта по унич-
тожению родной земли!»

Подписать петицию 
можно на сайте 

https://www.change.org/ 

Восемь тысяч против!

Саратов, парк Победы,  
9 мая 2019 г.
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партийная жизнь

Власть  
«полковников»

Красивые слова, не поспоришь. И даже 
вроде бы правильно-нужные. Но, как обыч-
но, непонятно, для чего они произносятся. 
То ли это такой  сигнал — мол, я знаю, что 
проблемы есть, и знаю, как их решить, то 
ли это просто холостой выстрел — звучит 
эффектно, но неэффективно, вот никто и не 
побежал исполнять.

За сутки до выступления президента 
московская полиция задержала жур-
налиста Ивана Голунова по подозре-
нию в хранении и покушении на сбыт 
наркотиков. Иван Голунов, корреспондент 
отдела расследований интернет-издания 
«Медуза», известен своими журналист-
скими расследованиями, многие из кото-
рых становились резонансными, а круг его 
«клиентов» был настолько широк, что в 
него входили и «чёрные кредиторы», и топ-
чиновники страны и её столицы. Предметом 
расследований журналиста были и рынок 
ритуальных услуг в России, и «кто зараба-
тывает на строительстве московского мет-
ро», и 2,2 миллиарда рублей за разработку 
концепции благоустройства Москвы…

По мнению большинства правоза-
щитников, журналистов и обществен-
ных деятелей, это уголовное дело 
сфабриковано. Я не знаком лично с Ива-
ном Голуновым. Но, думаю, что человек, 
расследующий историю появления у родс-
твенников московского вице-мэра шести 
элитных пентхаусов, вряд ли выходит из 
дома с авоськой, доверху набитой нарко-
тиками. Это как минимум нелогично. Как 
нелогично и то, что московская полиция 
представляет журналистам фотографии 
лаборатории по производству наркотиков, 
которая якобы находилась в квартире жур-
налиста (на них ссылается пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков), а затем ока-
зывается, что из девяти фотографий лишь 
одна имеет непосредственное отношение к 
задержанному журналисту. А после задер-
жания и допроса журналист был вынужден 
просить о медицинской помощи.

Стоит ли тогда удивляться тому, что в 
Москве желающих встать с пикетом на Пет-
ровке, 38 было столько, что создалась оче-
редь. Ещё раз — очередь из желающих 
встать в пикет с требованием освобо-
дить Голунова! Это та оценка, которую 
общественность поставила полиции за 
её работу. А домашний арест Ивана Голу-
нова по «тяжёлой» статье  для сегодняшней 
России как минимум сенсация, достигнутая 
исключительно общественным резонансом. 

До окончательной точки в этом деле ещё 
очень долго, и сегодня никто не знает, чем 
вся эта история может закончиться. Но в 
краткосрочной перспективе оказалось, 
что история Голунова затмила прошед-
ший ПМЭФ. Количество запросов в Google 
«Голунов» на прошлой неделе превысило и 
запросы «ПМЭФ» и «Путин». 

Мы в очередной раз убедились, что 
живём одновременно в двух странах. Есть 
Россия-сверхдержава с малой толикой 
проблем — обычно жизнь её показывают в 
новостях по центральным каналам. И есть 
Россия, в которой журналистам, да и 
просто неудобным для власти людям 
лучше ходить в одежде без карманов и 
не носить ни рюкзаков, ни сумок, дабы 
не вызывать ни у кого острого желания по-
ложить туда что-нибудь запрещенное, где 
у экс-кандидата в президенты могут отнять 
собственность, а производство уничтожить, 
где всем миром собирают деньги на лече-
ние ребёнка, а церковь строит по три хра-
ма в день… А у полковника, руководившего 
арестом журналиста, оказывается, как со-
общают СМИ, мама владеет землями в Под-
московье на 70 миллионов рублей. Это не 
8 миллиардов полковника Захарченко, ко-
нечно, но тоже впечатляет.

Есть такое расхожее мнение, что сло-
ва материальны. Может и так, но не в на-
шей стране. На уровне «первой России» 
для телевизионной картинки слова Путина 
— красивые и нужные. На уровне «глубин-
ной России» слова Путина — пустой звук, 
потому что тут нужны действия, а не раз-
говоры о том, что времени на раскачку нет. 
И пока президент говорит, а «полковники» 
(собирательный образ, включающий в себя 
любых представителей власти, считающих 
себя царём и богом в своём функционале) 
действуют, складывается ощущение, что 
реальная власть в стране не у прописанных 
в Конституции органов, а у «полковников». 

Всё это — следствие абсолютной 
потери способности власти вменяемо 
управлять и слышать людей. Всё, на 
что способны «полковники», — толь-
ко ломать, делить и отнимать. А одной 
только «прямой линией с президен-
том» ситуацию не исправить. Разве что 
когда она станет ежедневной. Хотя и тут 
меня терзают смутные сомнения в её поль-
зе — формула «царь хороший, это бояре у 
него плохие» уже не работает. «Хороших» 
остался критический минимум.

денис бУЛАНОВ

Председатель Центробанка Э. На-
биуллина, как и все годы нахождения 
на этом посту, выдвигала на первый 
план необходимость сдерживания 
инфляции. По её мнению, именно это 
является залогом развития долгосроч-
ных инвестиций, роста благосостояния 
граждан. Парламентарии же, представ-
ляющие оппозиционные партии, в час-
тности КПРФ, наоборот, убеждены, 
что низкая инфляции сама по себе 
не может служить локомотивом, она 
лишь — производная успешно рабо-
тающей экономики, когда увеличи-
ваются товарная масса на внутрен-
нем рынке и потребительский спрос. 
Это замечание высказал первый замес-
титель председателя Комитета по эко-
номической политике, промышленности, 
инновационному развитию и предприни-
мательству Николай Арефьев, отстаи-
вая точку зрения фракции КПРФ.

Именно так делают во всём мире, под-
черкнул депутат. При той же умеренно 
жёсткой денежно-кредитной политике, 
которую ради снижения инфляции уже 
несколько лет проводят правительство 
и Центральный банк нашей страны, за-
медляется темп развития экономики и 
снижается уровень жизни населения, от-
метил Николай Арефьев, подкрепив этот 
вывод цифрами.

В 2010 году инфляция была 8,78 про-
цента, в 2018-м она сократилась до 4,3, 
то есть в 2 раза. Казалось бы, по логике 
Центробанка, все остальные макроэко-
номические показатели должны если 
не удвоиться, то во всяком случае зна-
чительно улучшиться. Но этого нет и в 
помине. ВВП в 2010 году составлял 4,5 
процента, в 2015—2016 годах он вообще 
был отрицательным, а за последние два 
года остановился на отметке 1,5 процен-
та. Уровень жизни населения падает уже 
шестой год подряд.

Кстати, Э. Набиуллина, говоря о 
структуре кредитов, заметила, что рынок 
потребительского кредитования растёт 
гораздо быстрее, чем рынок кредито-
вания предприятий. В среднем уровень 
долговой нагрузки населения неболь-
шой — около 10 процентов. Но это всё 
равно, что измерять среднюю темпера-
туру по больнице. К потребительскому 
кредитованию прибегают люди зачастую 
для того, чтобы хоть как-то временно 
перебиться. И если посчитать долговую 
нагрузку на тех, кто берёт кредиты, а не 
на всё население, то получится, что эти 
люди выплачивают до 44 процентов сво-
их доходов в счёт банковского долга.

«Борьба с экономикой» привела к 
тому, что ежегодно число ликвидиро-
ванных предприятий в 2,7 раза пре-
вышает число зарегистрированных. 
«Неудивительно, что преуспевающее 
предприятие — «Совхоз имени Ленина», 
возглавляемый бывшим кандидатом в 
Президенты России Павлом Грудининым, 
— сегодня также пытаются раздарить, 
прибрать к рукам подмосковные земли, 
причём на службу этой идее поставлена, 
в общем-то, вся правоохранительная ма-
шина. Именно таким способом ежегодно 
ликвидируются от 300 до 400 крупных 
промышленных предприятий в России», 
— заявил Николай Арефьев. И это про-

исходит в то время, когда объявлен курс 
на импортозамещение. Однако за четы-
ре года создано всего-навсего 1132 не-
больших производства, которые в целом 
на макроэкономические показатели ни-
какого влияния не оказывают. «После 
войны, при Сталине, — напомнил депу-
тат-коммунист, — 1,5 тысячи предпри-
ятий в год запускали, и страна вылезла 
из разрухи за пять лет!»

Вообще, полагает Н. Арефьев, 
придумана бесконечная карусель по 
выкачиванию денег из экономики 
и карманов населения. Происходит 
следующее. Правительство тормозит 
экономику, снижает уровень жизни 
населения, добивается инфляции 
2,5 процента. А дальше вводит но-
вые налоги, повышает старые, уве-
личивает коммунальные платежи, 
вводит бюджетные правила и вы-
водит инфляцию на 5—6 процентов. 
Затем всё начинается сначала. И в 
этой карусели роль Центрального бан-
ка не очень большая, считает Арефьев, 
разве что влияние на ценообразование 
посредством регулирования кредитных 
ставок. Но это далеко не так значимо, 
как налоги и обязательные платежи.

Члены фракции КПРФ, задавая  
вопросы председателю Центробанка, 
стремились подчеркнуть, что эконо-
мика должна быть зоной ответствен-
ности финансового мегарегулятора. 
Член Комитета по бюджету и налогам 
Михаил Щапов затронул проблему до-
ступности кредитов для производства. 
Сегодня предприятия подчас не могут 
взять кредит не то что на развитие, но 
даже на пополнение оборотных средств. 
По утверждению нобелевских лауреатов 
в области финансового кредита, процен-
тная ставка по кредиту не может быть 
выше половины рентабельности, если 
выше, то она разорительна, заметил де-
путат. А в России при нынешнем среднем 
уровне рентабельности 7,7 процента 
ключевая ставка, установленная Цент-
робанком, составляет 7,75. В результа-
те наша экономика не может выбраться  
из перманентного кризиса. 

По итогам 2018 года количество вновь 
созданных коммерческих организаций 
сократилось почти на 20 процентов, 
количество компаний, которые прекра-
тили свою деятельность, увеличилось 
на 10 процентов, количество компаний, 
закрывшихся в результате банкротства, 
увеличилось на 4 процента. Но Центро-
банку, как в поговорке: что в лоб, что 
по лбу. «Наша политика заключает-
ся в том, чтобы снижать инфляцию и 
на этой базе повышать доступность 
кредитов», — невозмутимо отвечала 
Эльвира Набиуллина.

Вера Ганзя подчеркнула тупиковость 
политики накопления, которую прово-
дит правительство вместе с Центробан-
ком. В банковской системе, по мнению 
некоторых экспертов, накоплено поряд-
ка 40 триллионов рублей, которые не 
востребованы экономикой из-за высо-
ких процентных ставок. Искусственно 
созданный дефицит денег в экономике 
и ограничение эмиссии, по мнению де-
путата, противоречат национальным 
экономическим интересам страны и це-

ленаправленно душат российскую эко-
номику.

Николай Осадчий подверг крити-
ке осуществлённую Минфином и Цен-
тробанком либерализацию валютного 
контроля, включающую в себя отмену 
обязательной репатриации выручки, 
снятие ограничения на получение физ-
лицами средств нерезидентов на свои 
зарубежные счета, отмену налоговой 
отчётности физлиц по использованию 
фиксированной суммы на зарубежных 
счетах, отмену уголовного наказания за 
уклонение от возвращения выручки в 
иностранной валюте и т.д. В результа-
те отток частного капитала из России в 
прошлом году вырос в 2,7 раза по срав-
нению с предыдущим годом и достиг  
67,5 миллиарда долларов.

В ходе встречи фракции КПРФ с гла-
вой Центробанка в преддверии годового 
отчёта депутаты поставили и ряд дру-
гих злободневных проблем, которые, 
по их мнению, требуют вмешательства 
финансового мегарегулятора. Николай 
Харитонов убеждён, что к кредитова-
нию сельского хозяйства должен быть 
особый подход, потому что этот сектор 
экономики, как никакой другой, зависит 
от внешних факторов. В случае небла-
гоприятных погодных условий аграрии 
зачастую вынуждены расплачиваться 
по кредитам, взятым под будущий уро-
жай, забоем скота. Тем самым хозяйства 
одномоментно оказываются отброшен-
ными в своём развитии на годы, ведь 
чтобы вырастить корову, нужно без 
малого пять лет. Надо предусмотреть 
для аграриев возможность пролонгиро-
вания кредитов, как было в советские  
времена, считает депутат.

Ольга Алимова обратила внимание 
председателя Центрального банка на 
такую проблему, с которой всё чаще и 
чаще сталкиваются жители глубин-
ки, — закрытие в муниципальных 
образованиях отделений Сбербанка. 
Нельзя думать только о выгоде банков, 
интересы людей должны быть в приори-
тете, считает она. Затронула парламен-
тарий и «старую ноющую рану» — воз-
вращение дореформенных вкладов.

Тамара Плетнёва подняла пробле-
му, актуальную для региональных бан-
ков, — низкий уровень фондирования, 
что сказывается на их возможности кре-
дитования предприятий, хотя последние 
охотнее обращаются именно в регио-
нальные банки, нежели в крупные, име-
ющие свои отделения по всей стране.

Обманутые вкладчики также в 
центре внимания депутатов-ком-
мунистов. Надо изменить закон «О 
страховании вкладов» и выплачивать 
вкладчикам утраченные денежные 
средства полностью, а не 1,4 миллиона 
рублей, как сегодня, полагает Нико-
лай Арефьев. Люди потеряли деньги 
из-за слабого контроля над банковс-
кой системой, и делать их крайними  
недопустимо, считает он.

Фракция КПРФ заявила о своей 
неизменной позиции: необходимо 
установить государственное регулиро-
вание курса рубля, внести изменения в 
закон «О Центральном банке», обязав 
мегарегулятора стимулировать эконо-
мическое развитие и сменить приори-
теты денежно-кредитной политики, 
поставив во главу угла повышение  
уровня жизни населения.

Татьяна ОФИЦЕРОВА 
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С докладом об итогах работы КРК 
Саратовского областного отделения 
КПРФ выступил её председатель 
Е.М. Танян. В докладе были пред-
ставлены итоги проверки работы от-
дельных райкомов КПРФ. Докладчик 
акцентировал внимание участников 
совещания на необходимости усиле-
ния партийной принципиальности в 
соблюдении уставных норм по сбо-
ру, учёту и расходованию членских 
партийных взносов в каждом мест-
ном отделении партии.

Главный бухгалтер обкома  
С.Н. Паршкова выступила с реко-
мендациями по ведению документо-
оборота по сбору, учёту и расходо-
ванию членских партийных взносов 
и пожертвований в каждом местном  
отделении КПРФ.

На семинаре первый секретарь 
Саратовского горкома КПРФ, руко-

водитель фракции КПРФ Саратов-
ской облдумы А.Ю. Анидалов вы-
ступил с докладом по активизации и 
повышению эффективности работы 
местных отделений КПРФ в протес-
тной и агитационно-пропагандист-
ской  деятельности, особенно в сети 
интернет, так как перед КПРФ стоит 
задача значительного расширения  
своего влияния в массах. 

Первый секретарь Волжского РК 
КПРФ, депутат Саратовской облдумы 
Н.Н. Бондаренко  презентовал свой 
опыт работы в социальных сетях и на 
популярном видеохостинге YouTube. 
Он заострил внимание на том, что 
необходимо наращивать присутс-
твие Саратовского обкома КПРФ в 
сети интернет, создавать группы 
партийных и комсомольских акти-
вистов в социальных сетях, активно 
использовать на этом направлении 
потенциал партийных активистов, 
прошедших подготовку в Центре по-
литической учёбы ЦК КПРФ.

Темы, затронутые в выступлениях 
А.Ю. Анидалова и Н.Н. Бондаренко, 
продолжил депутат КПРФ Саратовс-
кой облдумы В.Е. Есипов, который 
в своем выступлении акцентировал 
внимание на важности использо-
вания современных компьютерных 
программных продуктов при веде-
нии протестной и агитационно-про-
пагандистской деятельности мест-
ных отделений КПРФ.

КПРФ остаётся единственной 
реальной политической силой, 
являющейся альтернативой 
правящей группировке. Партия 
имеет детально проработанную 
программу действий и профес-

сиональную команду, готовую 
принять ответственность за стра-
ну. Всё это необходимо донести 
до населения, используя пос-
ледние достижения интернета и 
компьютерных технологий.

Первый секретарь Саратовского 
обкома КПРФ, депутат Госдумы РФ  
О.Н. Алимова в своем выступлении 
затронула важность мобилизации 
областного партийного актива на 
усиление протестной и агитационно-
пропагандистской  деятельности в 
условиях жесткого противоборства с 
представителями партии власти.

Агитационно-пропагандист-
ская работа саратовских комму-
нистов должна быть организова-
на в разных и интересных формах 
и  дифференцирована на разные  
слои населения.

Далее были озвучены планы учас-
тия саратовских коммунистов в сен-
тябрьской избирательной кампании 
в Саратовскую областную и городс-
кую думы, органы МСУ.

В ходе мероприятия были рас-
смотрены вопросы, касающиеся 

подготовки саратовских комму-
нистов к празднованию 75-летия  
Великой Победы.

После совещания все секретари 
местных отделений КПРФ приняли 
участие во флэшмобе, проходив-
шем на улице Некрасова в защиту  
П.Н. Грудинина.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Благодарность
Депутату
Саратовской областной думы
ЕСИПОВУ 
Владимиру Евгеньевичу

Уважаемый 
Владимир Евгеньевич!

Родители и коллектив обще-
образовательной школы п. Теп-
ловский Перелюбского района 
Саратовской области  выража-
ют Вам искреннюю признатель-
ность и благодарность за ока-
занную спонсорскую помощь в 
покупке школьной мебели: уче-
нических парт и стульев.

От всей души желаем Вам 
крепкого здоровья, благопо-
лучия и успехов в Вашем бла-
городном деле. Надеемся на 
дальнейшее сотрудничество и 
взаимопомощь.

С уважением, 
Т.А. ЧАдАЕВА,  

директор «МбОУ п. Тепловский»

Пленум 
Энгельсского 
отделения 
КПРФ

6 июня энгельсские ком-
мунисты провели пленум, на 
котором рассмотрели воп-
рос о защите социально-эко-
номических прав граждан, 
заслушали отчёты секрета-
рей первичных отделений 
«Комсомольская», «Стро-
ителей», «СХИ» и «Цен-
тральное» о работе их  
партийных организаций.

Участники пленума отметили, 
что активность энгельсской пар-
тийной организации за послед-
нее время многократно возросла. 
В прошлом году было проведено 
7 митингов, 14 пикетов, 83 оди-
ночных пикета. За пять месяцев 
этого года провели 3 митинга, 
демонстрацию, 16 массовых и 10 
одиночных пикетов.

Сергей ШИТОВ,  
первый секретарь  

Энгельсского РК КПРФ

колонка редактора

«Логика наших действий заклю-
чается в следующем — дальнейшей 
либерализация законодательства, ук-
реплении гарантий и прав собствен-
ности, исключении даже формальных 
возможностей для злоупотребления 
правом давления на бизнес, последо-
вательном очищении силовых струк-
тур и судебной системы от недобро-
совестных лиц». Такие слова среди 
многих прочих произнёс президент 
Путин 7 июня 2019 года, выступая на 
Петербургском Международном эко-
номическом форуме (ПМЭФ).

Совещание в обкоме КПРФ
8 июня в конференц-зале Саратовского обкома КПРФ состо-

ялось совместное совещание секретарей и членов КРК местных 
отделений КПРФ, а также семинар по активизации агитационно- 
пропагандистской работы.

отчет в Госдуме

Локомотив с обратным ходом
30 мая в Госдуме состоялся отчёт Центрального банка России за 2018 

год. Председатель ЦБ РФ Эльвира Набиуллина в своём докладе  и пар-
ламентарии в своих вопросах и выступлениях ориентировались на цели, 
поставленные в обновлённых «майских указах» президента. Но вот 
средства для их достижения стороны дискуссии видели совершенно по-
разному. Впрочем, в этом вопросе все остались верными себе.

Подпишись 
на народную 

газету!
Подписка на газету  

«Коммунист —  
век XX—XXI»  

продолжается.
Оформить её можно  

в любом почтовом отделении. 

Наш индекс — П4721.
Сведения о газете находятся  

в электронном каталоге российской 
прессы «Почта России».

Альтернативная 
подписка

Проводится в редакции  
(ул. Кузнечная, д. 22/26,  

тел. 47-18-45)  
и в горкоме КПРФ  

(ул. Советская, д. 61, комн. 104, 
тел. 73-54-80).

Газеты получать по указанным 
адресам  

в любой рабочий день недели 
с 10.00 до 17.00.
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особое мнение

народный политолог

«Народный губернатор» Валерий Радаев, как и 
ожидалось, воспарил. Полномочия главы прави-
тельства Саратовской области, которые он передал 
Александру Стрелюхину, были балластом, не позво-
лявшим унестись в эмпиреи. Теперь ничто не связы-
вает Валерия Васильевича с грешной землей. Так и 
хочется взлететь над реальностью…

работа депутата

В сентябре 2018 года, в пе-
риод агитационной работы на 
выборах в городской Совет 
Самойловского МО 5-го со-
зыва, депутаты предыдущего 
созыва удовлетворили про-
сьбу избирателей — во дворе 
домов №№ 16, 18 по улице 
Базарной была установлена 
детская площадка. Её размес-
тили между гаражами жиль-
цов данных домов, и там есть 
проезжая часть к гаражам. 
Несмотря на это, радости у 
ребятишек было много.

Но вот весной этого года ока-
залось, что место расположения 
детской площадки не соответс-
твует техническим условиям. 
Жители домов обратились к нам, 
депутатам Совета 5-го созыва, с 
просьбой помочь оставить пло-
щадку на прежнем месте. 

Мы собрали сход жителей, вы-
яснили и обсудили все условия 
и требования. Выход был один 
— сделать ограждение. Недолго 
думая, коммунисты взяли реше-
ние вопроса на себя. Так как у 
власти нет возможности помочь 
детям, мы нашли другой способ. 
Вместе с Н.Д. Корзон обратились 
к своим друзьям-спонсорам: Н.А. 
Волохову, Е. Михайличенко, В.А. 
Тугаю, А.С. Федорову, Э. Фомов-
ской, В. Карамзину. Они охотно 
откликнулись на нашу просьбу и 

в течение двух дней собрали для 
нас необходимую сумму. 

И вот в последний выходной 
день мая депутат О.Ю. Борисен-
ко с необходимым оборудовани-

ем прибыл на детскую площадку. 
Мы с ним сделали обмер, раз-
бивку территории. Подошли трое 
жителей — В. Череватов, Н. Бог-
данов, С. Пастарнов — и охотно 
продолжили начатое дело. 

Депутаты и жители домов  
очень благодарны нашим друзь-
ям за оказанную помощь. А мы, 

в свою очередь, благодарны всем 
жителям, кто принял участие в 
сборке и установке 35-тиметро-
вого ограждения. Теперь детиш-
ки могут спокойно играть. Тран-

спорт, изредка проезжающий к 
своим гаражам, им не помеха и 
не угроза.

Л.А. САЕНКО,  
первый секретарь  

Самойловского РК КПРФ,  
депутат городского Совета 

С 20-х чисел мая жители Балакова жалу-
ются на неприятный запах в разных районах 
города. В большинстве случаев это запах го-
релой резины, а 23 мая горожане сообщали о 
сильном запахе навоза. 

В связи с этим у входа в администрацию Бала-

ковского района и в других многолюдных местах 
города прошли одиночные пикеты, в которых при-
няли участие как активисты местного отделения 
КПРФ, так и неравнодушные горожане. 

Владимир СЕРГЕЕВ

А ЗАЧЕМ НАМ  
ВТОРАЯ МЮНХЕНСКАЯ РЕЧЬ?

На Экономическом форуме в Санкт-
Петербурге президент В.В. Путин вы-
ступил с речью, которую уже назвали  
«второй Мюнхенской речью». 

Как известно, первую Мюнхенскую речь Путин 
произнес в начале 2007 года. Он справедливо обли-
чал Соединенные Штаты Америки в бесцеремонном 
диктате над многими странами мира, в стремлении 
ломать другие страны через колено. Президентом 
США в то время был Джордж Буш-младший. 

С тех пор прошло 12 лет. В США президентом 
успел поработать Барак Обама, а теперь уже не-
сколько лет работает Дональд Трамп. Но, похоже, 
ничего не изменилось. И Путин как бы продолжает 
свою речь 12-летней давности — обличает и упре-
кает США в гегемонизме. На этот раз Путин напом-
нил, как США пытаются сорвать строительство рос-
сийских газопроводов в Европу, а также подвергли 
сверхжесткой атаке китайскую компьютерную кор-
порацию Huawei (Хуавей).

А тем временем известный экономист Михаил 
Делягин на сайте «Завтра» пишет, что полноцен-
ный союз России и Китая не складывается из-за ко-
лоссальной экономической зависимости России от 
США и стран Запада. А на том же форуме в Санкт-
Петербурге глава «Роснефти» Игорь Сечин заявил, 
что США, по сути, завладели целыми отраслями 
экономики России. Говоря о корпорациях с сильным 
американским влиянием, Сечин назвал «Русал» и 
«Норильский никель». Получается, что российское 
руководство обеими руками раздает американцам 
российскую промышленность, но при этом активно 
протестует против американского гегемонизма.

Кстати сказать, с логикой в выступлении прези-
дента были большие проблемы. Например, отвечая 

на вопрос о Союзе с Белоруссией, Владимир Вла-
димирович сначала сказал, что мы с белорусами 
— один народ, и тут же добавил, что никакого на-
стоящего Союза не планируется.

В СССР была очень развита наука логика. Не-
ужели президента не учили ей в стенах КГБ?

ДАЛЕКАЯ И БЛИЗКАЯ ГРУЗИЯ
9 июня по телеканалу «Культура» пока-

зали концерт Людмилы Зыкиной 1989 года. 
Среди прочих прозвучала песня о том, как в 
1941 году белорусская крестьянка спасла от 
фашистов грузинского советского солдата. К 
сожалению, подобные песни звучат сейчас по 
радио и телевизору крайне редко.

Грузинский публицист Георгий Лорткипанидзе 
опубликовал в российском журнале «Дружба наро-
дов» статью, в которой он рассуждает об отноше-
ниях России с бывшими союзными республиками.

Лорткипанидзе считает, что в грузинском поли-
тическом сообществе есть люди, которые хотели 
бы наладить отношения с Россией. Но они опаса-
ются травли со стороны местных националистов и 
евроинтеграторов. Однако проблема не только в 
этом. По мнению Лорткипанидзе, в самой России 
правящие элиты страшно боятся восстановления 
СССР в том или ином виде. Поэтому сами российс-
кие власти вполне удовлетворены, когда в бывших 
союзных республиках приходят к руководству ан-
тироссийские националисты. С ними проще иметь 
дело, да и идеология осажденной крепости востре-
бована нынешней российской властью.

Александр КЛИМОВ

Вечером 4 июня в рамках региональ-
ной недели депутат-коммунист Госду-
мы Ольга Алимова встретилась с жителями  
Кировского района г. Саратова.

Как и на прошедшей недавно встрече с жи-
телями Ленинского района, у людей накопи-
лось море вопросов: мусорная реформа, не-
хватка рабочих мест, незаконные и законные 
рюмочные, неотремонтированные дома, проблемы  
с получением лекарств...

Ольга Алимова рассказала саратовцам о тех ини-
циативах, которые предлагают депутаты фракции 
КПРФ и которые далеко не всегда принимаются. К 
примеру, коммунисты долгое время говорят о не-

обходимости принятия закона о национализации, 
о том, что надо вернуть людям «обгайдареные» 
вклады, о введении прогрессивной шкалы налогов. 
Но в ответ — тишина. «Единоросское» большинс-
тво всегда против.

Во встрече также принял участие депутат-ком-
мунист Саратовской облдумы Александр Нара-
евский. Он рассказал о работе фракции КПРФ в 
облдуме, в центре внимания которой — защита  
интересов людей.

Далее Ольга Алимова провела прием граждан по 
личным вопросам.

Ольга МАРКОВА

«Сегодня власть заявляет, что 
жизнь в стране налаживается, а 
кризис преодолен. И приводит 
какие-то «данные» статистики. 

Но это лукавые цифры. Самая 
большая стабильность за пос-
ледние 5 лет у нас наблюдается 
на кладбище. Мы медленно вы-
мираем как нация. Я предпочи-
таю жесткие радикальные меры, 
предлагаемые антикризисной 
программой КПРФ, чтобы вылез-
ти из того болота, в которое нас 
ведет «ЕР», — заявил Валерий 
Шахновский.

Редкие островки народных 
предприятий, таких, например, 
как совхоз имени Ленина, успеш-
но работающий под руководс-
твом Павла Грудина, не находят 
государственной поддержки.

Более того, сегодня подмос-
ковный совхоз имени Ленина 
попал в жернова рейдерского  
захвата, проводимого бизнес-
меном Владимиром Палихатой, 

широко «известным» в правоох-
ранительных органах. Это мож-
но объяснить местью власти за 
широкую народную поддержку 
Павла Грудина, шедшего канди-
датом от КПРФ и народно-пат-
риотических сил на прошлых  
президентских выборах.

«По официальным данным, 
за Павла Грудинина в 2018 году 
проголосовали около 9 милли-
онов человек. Мы считаем, что 
в реальности намного больше.  
Но даже 9 миллионов — это ог-
ромная масса людей, которые 
будут рассматривать рейдерский 
захват совхоза имени Ленина как 
политическую расправу, связан-
ную с участием Павла Грудинина 
в выборах главы государства», 
— заявил Валерий Шахновский.

Юрий СТЕПАНОВ

А в ответ — тишина…

Детская площадка — 
на прежнем месте

Хватит нас травить!

«Едросская  
стабильность» нам не нужна!
Так заявил первый секретарь Озинского РК КПРФ Валерий  
Шахновский на одиночном пикете, проведенном 5 июня в Озинках

акции протеста

ВОЗМУжАНИЕ
В жизни каждого политика 

любого калибра наступает мо-
мент, когда он начинает задумы-
ваться, а как будут воспринимать 
меня потомки? Хочется же, чтоб 
школяры, отвечая на этот воп-
рос, не глаза к потолку закаты-
вали, а бойко рапортовали: мол, 
Валерий Первый славен тем, что 
завоевал Пензенскую область, 
основал город Запупыринск, ус-
тановил памятник, открыл фон-
тан и содеял восьмое чудо света 
— какие-нибудь гейзеры из-под 
земли. И чтоб всё в хрустале. Ну, 
дурно ведь, если о государствен-
ном деятеле (а именно так боль-
шинство из этой братии себя и 
воспринимает) нечего сказать.

Приходят, например, выход-
ные, родные бегут к Радаеву: 
погнали, мол, на турбазу. Нешто 
мы не люди? А он кулаком по 
столу — хрясть! Нельзя-де мне, 
я государственный муж, мне о 
державе думать надо. И расхо-
дятся домочадцы на цыпочках, 
потому что Валерию Васильеви-
чу мешать нельзя. Чашку кофею 
примет, а по другим поводам не 
беспокоить! Ибо это мы, простые 
смертные, про малосольные огур-
цы думаем, а он — о благе всего 
народа Саратовской области.

То есть первый губернаторс-
кий срок ушел на бесплодные по-
пытки починить дороги и ржавые 
трубы. А на втором человек ста-
рается оставить след в истории. 
Ну, не запоминают у нас простых 
крепких хозяйственников. А вот 
того, кто ввел коня в Сенат или 
сжег библиотеку, помнят. 

Короче, пошел Валерий Ва-
сильевич посмотреть, чего это 
саратовский цирк второй год не 
работает. А там его встретили 
озабоченные строители, которые 
начали рассказывать о каких-то 
непреодолимых обстоятельс-
твах. И рассердился губернатор. 
Только по-другому. Прежний 
Радаев сказал бы: главное 
— качество, мы должны полу-
чить хороший объект, который  
порадует людей.

Новый Радаев мыслит широко, 
как Энди Уорхол. Потому гово-
рит: «Не слышу стука молотков! 
Отсюда даже слоны ушли!»

И что хочешь, то и думай. 
Бродят сейчас хоботистые по 
Большой Казачьей или прячут-
ся в зарослях улицы Мичурина 
— предупредить же надо сара-
товцев! Куда это они ушли? А 
если выскочат из-за угла, а тут 
женщина беременная...

А, впрочем, это только полет 
фантазии. Валерию Васильевичу 
самое время за роман садиться. 
В стихах. 

Слоны ушли, завяли розы,
Сейчас жара, 

потом — морозы.
Рожай, верблюдица, рожай.
И будет славный урожай.

НЕСКОРОСТНОй 
ТРАМВАй

Как планируют и как получа-
ется — всегда у нас две большие 
разницы. Вспомните, как много 
ждали от первого международно-
го урбанистического форума, на 
котором было съедено рекорд-
ное количество хот-догов. Прямо  
на улицах Саратова. 

Закончилось всё опиловкой 
деревьев на Рахова и какими-

то странными фанерными конс-
трукциями на площади перед 
железнодорожным вокзалом. 
Когда прошел первый шок, СМИ 
написали, что король-то го-
лый, в смысле —  над саратов-
цами просто посмеялись. За их 
же деньги. Безобразие убрали, 
слово «урбанизм» из лексико-
на муниципальных чиновников 
исчезло. Осталось только ощу-
щение, что коробок спичек мы  
купили за десять тыщ.

Есть опасения, что проект ско-
ростного трамвая в Саратове мо-
жет вылиться в ещё один такой 
коробок. Сам спикер Госдумы 
Вячеслав Володин в своем паб-
лике в Инстаграм засомневал-
ся в этом. Дескать, я-то мечтал 
о принципиально новом виде 
транспорта, а городская адми-
нистрация в лице Михаила Иса-
ева собирается трамвай-тройку 
отреставрировать.

Исаев перепугался и поспешил 
ответить в том же Инстаграме да 
и на всех прочих площадках. 
Мол, муниципалитет понимает, 
что строительство новой ветки 
и реставрация старой — это не 
одно и то же. Сделаем, как обе-
щали. В лучшем виде.

Что там в итоге получится, 
естественно, сегодня никто не 
скажет. Но показательны сом-
нения Вячеслава Викторовича. 
Ибо даже он при всем своем ав-
торитете не уверен, что местная 
власть сделает, как надо горожа-
нам, а не как надо чиновникам  
и их друзьям.

В самом деле, нельзя исклю-
чать, что приедут через 2—3 
года в Саратов, устремленный 
в будущее, депутаты Госдумы и 
федеральные чиновники крас-
ную ленточку перерезать. А им 
вместо современного трамвая 
явят доисторическую конку.

— Это того — ретро… — ска-
жет Михаил Александрович  
и густо покраснеет.

ПЛОХО ПАХНЕТ
То, что делает наша власть, 

почти всегда дурно пахнет, но 
тут жители региона в буквальном 
смысле стали хвататься за нос. 
Что в Саратове, что в Балакове. 
Ну, право, — ерунда какая-то. 
Ведь окна не открыть в жаркую 
летнюю ночь!

… Мне довольно часто прихо-
дится ездить в Лысые Горы. И 
меня всегда удивляло, как там 
живут люди. Я имею в виду, ко-
нечно, соседство с лысогорской 
птицефабрикой. Воздух там та-
кой… Ну, в общем, когда гадят 
тысячи кур, запах становится 
невыносимым. И жители домов, 
расположенных в пределах пары 
километров от эпицентра, прос-
то мучаются. Если ветер в их 
сторону, то от этой вони нигде 
не скрыться. Думаю, риэлторы, 
пытающиеся здесь продать дома, 
очень внимательно изучают про-
гноз погоды. Потому что при од-
ном ветре можно продать недви-
жимость, а при другом — ни за 
какие коврижки.

Но вот что удивительно — со-
вершенно не доводилось читать 
о том, что жители Лысых Гор и 
ближайших поселков недоволь-
ны. Я не знаю, может, им курами 
моральный вред компенсируют 
или яйцами…

Как бы то ни было, в област-
ном центре и городе атомщиков 
люди живут более воинственные. 

По крайней мере, не желающие 
терпеть дурные запахи. И потому 
в Балакове сам мэр возглавляет 
ночной поход на подозритель-
ное предприятие, где, как выяс-
нилось, неизвестные граждане 
жгут покрышки. А в Саратове го-
рожане объединились и создали  
центр мониторинга.

Ну, а что делать, если в прави-
тельстве Радаева есть министерс-
тво природных ресурсов, и оно 
живет как бы параллельно про-
исходящему в регионе. На сайте 
у них висит новость 5-дневной 
давности. Это предупреждение о 
том, что не надо ходить в леса, 
где возможны пожары. Про ноч-
ную вонь, когда несет бензином 
и не открыть окошек жителям 
набережной Космонавтов, улицы 
Чернышевского и пр., чиновники 
от экологии, кажется, ничего не 
знают. Газет не читают, новости 
в интернете не смотрят, воздух 
ноздрями не захватывают.

Но, повторюсь, символич-
но. Можно сказать, вот так  
и пахнет наша власть. 

Что делают, чтобы изменить 
ситуацию? Проветривают.

ЛЮБЛЮ ТЕБЯ,  
ВАЛЕРИЯ ТВОРЕНЬЕ!

Но вернемся к парящему Ва-
лерию Васильевичу, который 
спланировал построить третью 
очередь набережной. Это нор-
мально. Ну, какой смысл беско-
нечно латать вторую очередь, 
где раз за разом проваливается 
асфальт. Политические дивиден-
ды от открытия этого чуда наша 
власть уже срубила. Поэтому 
тьфу на неё, идем дальше.

Если б строили дом, то, по-
нятно, без одного лестничного 
пролета (где-нибудь посередке) 
лестницу не построить. А в го-
ризонтальной плоскости вари-
антов больше. Так у нас обычно 
и происходит. Здесь загадили 
местность — переходим даль-
ше. При каждой деревне сущес-
твует свалка. Заканчивается на 
ней место, и жители договари-
ваются свозить мусор в другой 
овраг. Россия — страна боль-
ших возможностей! Нам прези-
дент об этом постоянно говорит.  
И как ему не верить?

Потому и грезы саратовской 
власти — о 8-километровой пе-
шеходной зоне, а не о ремонте 
ста метров дороги. Не тот размах 
для нашей местности! 

Мне кажется, они так рассуж-
дают: построят самое большое 
в Европе пешеходное кольцо, и 
саратовцы сразу про всё забудут. 
Не станут больше тыкать откры-
тыми люками, кривыми дорога-
ми, дурным воздухом, дырявы-
ми трубами, а начнут ходить по 
этому самому кольцу и славить 
генерал-губернатора!

А тот к тому времени им ещё 
памятник Петру Первому предъ-
явит. На той же набережной. Это 
ещё одна замечательная идея 
нового Радаева. 300-летие со дня 
визита царя-амператора в Сара-
тов! А по этому случаю — мону-
мент и всенародное ликование.

Будет потом Валерий Василье-
вич речь готовить. О роли Петра 
в развитии Саратовской области. 
И скромно проецировать свою 
личность на происходящее в ре-
гионе. «Так-то, если разобрать-
ся, великих людей — по пальцам 
пересчитать, я да Петр…».

Отпразднуем, конечно, с раз-
махом. Уж в этом мы большие 
мастера. Поднаторели.

И я не удивлюсь, если они Пет-
ра Алексеевича ещё и в «Единую 
Россию» примут. Задним числом. 

Андрей ОЛИВКИН

Радаев,  
от которого ушли слоны
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МОСКВА
В торжественной церемонии 

возложения цветов к памятнику 
великому поэту приняли учас-
тие руководители КПРФ во гла-
ве с Г.А. Зюгановым, активисты 
Всероссийского созидательного 
движения «Русский Лад», комму-
нисты, комсомольцы, союзники и 
сторонники партии. 

В своем обращении к участ-
никам акции Председатель ЦК 
КПРФ, лидер народно-патриоти-
ческих сил России Г.А. Зюганов 
сказал: 

— 220 лет исполнилось со 
дня рождения гения челове-
чества, великого поэта России, 
удивительно смелого, честного, 
искреннего гражданина — Алек-
сандра Сергеевича Пушкина. 
И главный памятник Пушкину 
— это русский народ! Александр 
Сергеевич всё сделал для того, 
чтобы великая поэзия и наша ду-
ховность уверенно развивались. 
Он, по сути дела, открыл новый 
мир, когда русский дух, русская 
культура, русская слава, русская 
традиция, гуманизм и человеч-
ность создавали основу его твор-
чества и оплодотворяли все пос-
ледующие деяния самых великих 
граждан нашего Отечества, будь 
то поэты, писатели, политики, 
подвижники, военачальники 
или государственники. Пушкин 
— наш товарищ, главный това-
рищ. Если бы он жил сегодня, 
уверяю вас, он был бы знаменем 
гуманистического преобразова-
ния мира, борьбы за счастье и 
справедливость, за достоинство 
каждого человека. 

Наша держава  в 1937 году, 
когда исполнилось 100 лет 
со дня убийства Пушкина, не 
только чтила его память. Тогда 
в Большом театре состоялось 
торжественное заседание. Ака-
демия наук выпустила полное 
собрание сочинений Алексан-
дра Сергеевича. У нас букварь 
начинался со слов Пушкина. У 

нас каждый школьник и уча-
щийся знал основные его произ-
ведения, начиная с удивитель-
ных сказок, великолепных поэм  
и потрясающей прозы.

Если вы сегодня посетите наше 
народное предприятие — совхоз 
имени Ленина, которому недавно 
исполнилось 100 лет, побывае-
те в гостях у Павла Николаеви-
ча Грудинина, вы ахнете. Там 
увидите удивительный детский 
сад, задачей которого является 
воспитание подлинных граждан 
и высокообразованных людей. 
В школе вы увидите настоящее 
производственное обучение. 
Ведь ещё Пушкин мечтал о том, 
чтобы каждый ребенок имел не 
только хорошее образование, но 
и был подвижником, строителем 
новой жизни и своей державы. В 
зоне отдыха для детей вы увиди-
те не Диснейленд, а парк по мо-
тивам сказок Пушкина.

Я благодарю вас за то, что вы 
пришли в этот славный день на 
это святое место, чтобы покло-
ниться Александру Сергеевичу. 
Он и сегодня внимательно взи-
рает на всё происходящее, оду-
хотворяет нашу жизнь и нашу 
деятельность. Я уверен, что эта 
светлая память нам поможет в 
самую лихую годину. На фронтах 
войны многие солдаты и офице-
ры носили с собой книжечку сти-
хов Пушкина. Они понимали, что 
его слово, его личный подвиг бу-
дут вдохновлять нас всегда.

Мысли и дела Пушкина во сла-
ву нашей державы будут жить 

вечно! Они призывают к гума-
низму, свободе и братству. 

Сегодня и наш великий праз-
дник — День русского языка. 
Движение «Русский лад», Ком-
партия, женское движение, 
молодежь, наши комсомольцы 
призвали страну, парламент, 
президента объявить День рож-
дения Пушкина, День русского 
языка, который мы отмечаем уже 
в восьмой раз, государственным 
праздником, сделать его красным 
днем календаря. Давайте позд-
равим друг друга с этим празд-
ником! Уверен, что вместе с Днем 
Победы, Днем Великого Октября 
и Первомаем он станет главным 
праздником нашей страны!

Затем стихи Александра Сер-
геевича, а также произведения 
других авторов, посвященные 
А.С. Пушкину, прозвучали в 
блестящем исполнении юных 
любителей поэзии. Вечером 
на сцене Центрального акаде-
мического театра Российской 
армии была представлена му-
зыкально-литературная про-
грамма, посвященная 220-летию 
А.С. Пушкина и Дню русского 
языка. В мероприятии принял  
участие Г.А. Зюганов.

САРАТОВ
6 июня саратовские комму-

нисты провели праздничный 

пикет, посвящённый Дню 
русского языка.

Депутаты-коммунисты Оль-
га Алимова, Александр Ани-
далов, Николай Бондарен-
ко, активисты КПРФ и ЛКСМ 
пришли на пикет в футболках, 
на которых рядом с силуэтом  
Пушкина написаны строчки  
его стихотворения: 

Товарищ, верь: взойдет она,
Звезда пленительного счастья,
Россия вспрянет ото сна,
И на обломках самовластья
Напишут наши имена!

Горожанам раздавали памят-
ные закладки со стихами «сол-
нца русской словесности» —  
Александра Пушкина.

Мероприятие было оформлено 
плакатами с цитатами русских 
классиков. На каждом плакате, 
вполне актуальном и сегодня, 
стояла символическая печать 
«экстремист». По словам орга-
низаторов митинга, многие рус-
ские классики сегодня  за свои 
произведения и высказывания 
о власти были бы признаны  
экстремистами.

Депутат Госдумы Ольга Али-
мова напомнила собравшимся, 
что фракция КПРФ стала инициа-
тором празднования Дня русско-
го языка в России ещё в  2011 
году. И вот уже 8 лет этот день 
имеет государственный статус.

«Сегодня мы с сожалением 
констатируем снижение в рос-
сийском обществе уровня куль-
туры и статуса родного  языка. 
Продолжается процесс необду-
манного заимствования всевоз-
можных англицизмов, что засо-
ряет русский язык ненужными 
словами. Также в бывших совет-
ских республиках продолжается 
негативный процесс фактичес-
кого запрета или ограничения 
употребления русского языка, 
выполняющего роль языка меж-

национального общения братских 
народов для укрепления интерна-
циональной дружбы», — отметила  
Ольга Алимова.

Говоря о проблемах русско-
го языка и культуры, нельзя не 
сказать, что это происходит на 
фоне общей деградации россий-
ской экономики, ухудшения жиз-
ни простого народа, наступления 
власти на гражданские свободы, 
гарантированные Конституцией.

«В День русского языка мы 
должны понимать, что у каждой 
проблемы в нашей стране одна 
и та же причина — безжалост-
ная капиталистическая систе-
ма, которая перемалывает всё 
— и культуру, и науку, и обра-
зование», — с горечью отметила  
Ольга Алимова.

По мнению депутата област-
ной думы Николая Бондарен-
ко, сегодня каждый, кто выска-
зывает правду, является угрозой 
для власти. «Неважно, чем мы 
занимаемся. Но если вдруг кто-
то из нас скажет неудобную для 
власти фразу, то тут же может 
попасть под закон и будет назван 
экстремистом. Писатели-класси-
ки XIX—XX веков со своими вы-
сказываниями, замечательными 
и красивыми стихами — это, без-
условно, люди, которые в глазах 
действующей власти тоже были 
бы экстремистами», —  отметил 
Николай Бондаренко. Затем он 
продекламировал стихотворе-
ние поэта Владимира Лифшица 
«Квадраты».

Депутат облдумы Александр 
Анидалов напомнил о законо-
проекте саратовского сенатора 
Людмилы Боковой, который был 
принят в этом году и подразуме-
вает штрафы за критику власти.

«Они принимают такие дра-
коновские законы, что любая 
критика власти будет считаться  
экстремизмом. Поэтому мы се-
годня стоим в одном ряду с этими 
великими поэтами. И так же, как 
и на них, символическое клеймо 
«экстремист» скоро будет пос-
тавлено силами различных «бо-
ковых» на всем русском народе», 
— заявил Александр Анидалов.

Александр Анидалов и депу-
тат гордумы Дмитрий Сорокин 
тоже прочитали выдержки из на-
писанных в разное время стихов 
известных поэтов и подчеркну-
ли, что главные враги русского 
языка находятся не в Киеве и не 
в других странах, где принимают 
законы против русского языка, а 
в российской власти.

Другие выступающие — бард 
Иван Тернов и народный поэт, 
ветеран общественного движе-
ния «Дети войны» В.И. Швидко 
— выходили к микрофону, испол-
няли песни и читали стихи.

Во многих райцентрах Сара-
товской области активисты КПРФ 
отметили День русского языка, 
проведя пикеты и торжествен-
ные собрания.

ЛЕНИНСКИй район
6 июня проведён пикет на 

3-й Дачной, посвящённый 
Дню русского языка и  соци-
ально-экономическим про-
блемам сегодняшнего дня. 

Участники говорили о со-
хранении традиций в нацио-
нальном языке, читали сти-
хи Пушкина и раздавали  
партийную прессу.

ЛИПКИ, ПУШКИНКА
6 июня в городском саду 

«Липки» в летнем читальном 
зале состоялся пушкинский 
праздник, на  котором высту-
пили победители открытого 
городского конкурса «Люблю 
я Пушкина творенья».

Первый секретарь Саратовско-
го обкома КПРФ, депутат Госду-
мы РФ Ольга Алимова написа-
ла об этом в «Одноклассниках»:  

«Липки. Приняла участие в праз-
днике, посвященном 220-летию 
со дня рождения великого поэта. 
Вручила руководству областной 
научной библиотеки благодар-
ственное письмо и книги. Сфо-
тографировались на память».

В этот же день в детской об-
ластной библиотеке им. А.С. 
Пушкина (Пушкинка) состоял-
ся праздник «Читаем Пушкина 
вместе». О.Н. Алимова подари-
ла библиотеке и детям книги, а 
также вручила благодарственное 
письмо за вклад в воспитание 
подрастающего поколения.

ПУГАЧЁВ
Активисты местного отде-

ления КПРФ провели серию 
одиночных пикетов КПРФ. 

Они стояли с плакатами со 
стихами великого русского поэ-
та, которые не потеряли актуаль-
ность и сегодня.

  

Пресс-служба ЦК КПРФ 
Пресс-служба  

Саратовского обкома КПРФ

Давно это было. В XIX веке. А.С. Пуш-
кин в романе в стихах «Евгений Онегин»  
написал такие строки:

«Мой дядя самых честных правил,
Когда не в шутку занемог,
Он уважать себя заставил
И лучше выдумать не мог».
Как точно подмечено — именно «за-

ставил». А как иначе, если уважать не за 
что? Наши законодатели, готовя закон об 
оскорблении власти, явно читали Пушкина. 
Действительно, зачем что-то делать, ста-
раться? А главное — для кого? Для наро-
да что ли? Его неблагодарность давно из-
вестна: что ни делай, а он все недоволен. 
Поэтому гораздо проще заставить уважать 
себя не мытьем, так катаньем. А не хочешь 
уважать — получи срок!

Правда, есть ещё один путь, полег-

че. Поскольку народ сам собой управлять 
не может, он делегирует это право своим 
избранникам, которые действуют от  его 
имени и в его интересах. Слуги  народные, 
так сказать. А раз они действуют на благо 
народа, значит, народом и являются. Тогда 
всё ясно и понятно: раз власть народная, 
то всё, что делается для власти, делается 
для народа. Вот власть себя за это уважает, 
спит и видит сладкие сны. Только не надо 
забывать, что чем слаще подобные сны, тем 
горше пробуждение.

Между прочим, Пушкин за свои крити-
ческие строки о власти штрафов и сроков 
не получал. Так-то. А почему? А пото-
му, что в то время, слава Богу, «Единой  
России» не было.

Александр АФЕНТЬЕВ, г. Ершов

6 июня свой день рож-
дения отметила самая 
известная и самая попу-
лярная игра, выпущен-
ная в СССР, — «Тетрис». 
Невозможно найти че-
ловека, который не слы-
шал бы этого названия, 
или человека, который 
не тратил время на пере-
ворачивание бесконечно 
падающих фигурок.

Знакомьтесь, это Алексей 
Пажитнов, советский инже-
нер-программист, работаю-
щий в 1985 году в вычис-
лительном центре Академии 
наук СССР. Кроме того, что 
Алексей занимался искус-
ственным интеллектом и 
системами распознавания 
речи, ему приходилось пи-
сать компьютерные игры 

— для тестирования нового 
оборудования. Одной из его 
любимых игр была голово-
ломка «Pentomino Puzzle», 
в которой плоские фигуры 
двенадцати типов нужно 
складывать в определенном 
порядке так, чтобы получи-
лась определённая фигура 
заданной формы.

Эта игра стала отправной 
точкой для создания вели-
кого «Тетриса». На написа-

ние кода игрушки у Алексея 
Пажитнова ушло две неде-
ли. Игра была написана на 
языке программирования 
«Паскаль» и работала на 
компьютере «Электрони-
ка-60». Игра мгновенно 
стала популярной у коллег 
Алексея, а после того, как 
его друг Вадим Гераси-
мов переписал программу 
для компьютера IBM PC, 
«Тетрис» получил огром-
ную популярность в мире  
компьютерной Москвы.

Дальше было победо-
носное шествие «Тетри-
са» по всем компьютерам 
мира, игровым приставкам 
типа «GameBoy» или «Brick 
Game»,  а с развитием сото-
вой связи игра захватила и 
телефоны.

Игра популярна настоль-
ко, что по количеству про-
данных версий «Тетрис» 
уверенно опережает все ос-
тальные игры — для игро-
вой приставки «GameBoy» 
было продано 35 миллионов 
копий, а Хэнк Роджерс, 
руководитель The Tetris 
Company, в 2014 году сооб-
щил, что количество плат-
ных загрузок в телефоны и 
смартфоны составило 425 
миллионов экземпляров.

Ещё одним достижением 
советской компьютерной 
игры стал тот факт, что в 
2007 году «Тетрис» вошел 
в число десяти важнейших 
компьютерных игр, приня-
тых на хранение в Библио-
теку Конгресса США.

Александр ГУСЕВ

это интереснои в шутку, и всерьез

«Ай, да Пушкин! 
Ай, да сукин сын!»

День рождения «Тетриса»

эхо праздника

6 июня,  в День русского языка и в 220-ю годовщину со 
дня рождения А.С. Пушкина, во всех крупных городах, об-
ластных и районных центрах, в селах и деревнях, где любят 
и знают творчество А.С. Пушкина, прошли памятные меро-
приятия, акции, пикеты, организованные региональными и 
местными отделениями КПРФ.


